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старЫй солдат не Знает слов лЮбви
Совет 28 июня был короткий – все торопились на присягу выпуск-

ников. 
Вначале традиционно вручили букеты юбилярам – проректору 

по лечебной работе и развитию регионального здравоохранения, про-
фессору Черданцеву и заведующей кафедрой дерматовенерологии им. 
проф. Прохоренкова, профессору Карачевой. В ответ на слова ректора, 
что все у наших дорогих коллег еще впереди, Дмитрий Владимиро-
вич вспомнил Гайдара – не реформатора, а того самого, легендарного 
16-летнего комполка.

– Гайдар раньше начинал! – пошутил профессор. 
Это точно – наворотил Аркадий Гайдар в родной для Черданцева 

Хакасии…
Потом на трибуну по очереди выходили председатели экзаме-

национных комиссий. Они представили результаты государственной 
аттестации выпускников КрасГМУ 2023 года по всем специальностям.

Выпускников лечебного факультета аттестовал главный врач Пери-
натального центра Вадим Янин и его большая команда – 108 экзамена-
торов. Только докторов наук было 26 и 62 представителя практического 
здравоохранения.

Экзамены выпускников состояли из четырех этапов:  
– консультация, 
– тестирование, 
– оценка практических навыков,
– собеседование.
Тесты 369 лечебников сдали прекрасно: 4,9 средний балл, качество 

– 99%. Практические навыки чуть слабее: средний балл 4,7, качество 
– 95,7%.

Всего же 272 выпускника лечфака сдали экзамены отлично, 97 
хорошо. Красные дипломы получили 67 человек.

Мы попытались раскрутить главного врача на откровенность – 
спросили, удивил его кто-нибудь на экзаменах – так, чтобы «ах»?

– Я старый солдат! – произнес искрометный Янин голосом актера 
Михаила Казакова под хохот аудитории. – Уже ничему не удивляюсь… 

Маргарита Маслова, главный врач КДБ №8, возглавляла аттеста-
ционную комиссию у педиатров. Она доложила о 146 выпускниках, 
из которых 76 сдали экзамен отлично, 68 – хорошо, двое – удовлет-
ворительно. 13 ребят получили красные дипломы. А потом Маргарита 
Юрьевна рассказала о девушке с железной волей, которой задавали 
сложные вопросы, но она ни на секунду не потеряла самообладание, 
вела себя с редким достоинством, даже если ответа не знала.

– Настоящий главный врач! – восхитилась Маслова. 
Еще Маргарита Юрьевна благодарила вуз за мужчин-педиатров, 

которых уважают и обожают мамочки – ведут себя хорошо и выпол-
няют все указания участкового доктора.

Результаты стоматологов представил Сергей Моисеенко, заведую-
щий  стоматологической поликлиникой №2.

Университет выпустил 76 стоматологов, из них восемь красно-
дипломников. Экзамены сдали 41 человек отлично, 29 – хорошо, 
шестеро – удовлетворительно. 

Сергей Андреевич посетовал, что целевые студенты едут после 
окончания вуза в районы, в городе почти не остаются.

Заместитель министра Сергей Евминенко доложил о 14 выпуск-
никах специальности «медицинская кибернетика», из которых 10 
сдали экзамены отлично, трое – хорошо, один – удовлетворительно. 
Шестеро кибернетиков получили красные дипломы.

Фармацию окончили 29 выпускников. О них рассказала Екате-
рина Тарасова, руководитель филиала №3 «Губернских аптек»: девять 
выпускников получили красные дипломы.

И наконец, о выпускниках-ординаторах рассказала председатель 
комиссии, заместитель министра Марина Бичурина.

223 человека окончили ординатуру в этом году. 140 сдали экза-
мены отлично, 72 – хорошо, 11 – удовлетворительно. 

Марина Юрьевна отметила удвоение ординаторов, прошедших 
полевую практику – это полезный вояж для целевиков. Госпожа Бичу-
рина рассказала, что выросло число ординаторов онкологов, фтизиа-
тров, педиатров, врачей скорой помощи и общей врачебной практики. 

В этом учебном году 
21 ординатор получил 
дополнительное парал-
лельное образование.

Далее проректор 
по учебной работе 
Ирина Соловьева доло-
жила об изменениях 
правил приемной кам-
пании, в частности, 
о категориях льготни-
ков – героях СВО, детях 
медиков, погибших 
в ковид и так далее.

Интерес членов 
ученого совета вызвала 
новый руководитель 
контрактной службы 
– Анна Алексеевна 
Кириллова. Суть изме-
нений в контрактной службе заключается в том, что работники универ-
ситета должны быть освобождены от несвойственных им функций – 
у них останется только обязанность оформить техзадание. Весь процесс 
закупок будет сосредоточен в одной структуре с единым руководите-
лем. Пока непонятно, как это будет работать, но лед тронулся.

В заключение проректор по научной работе, профессор Шестерня, 
представил на утверждение Положение о корпоративном издатель-
ском центре и редакционном отделе КИЦ.

Завершил последний в учебном году ученый совет Дмитрий Чер-
данцев – укорил сотрудников, что не торопятся пройти медосмотр.

– Все было хорошо, а Черданцев испортил нам настроение, – 
пошутил ректор. 

Мы исправимся, Дмитрий Владимирович. 

369 
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14 

Мы подготовили 650 специалистов!
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СчаСтливого пути

МаМ! ПаП! Я врач!
Мы подарили России умных,  
грамотных, красивых докторов

Уже по окончании торжества, прошедшего 
в Большом концертном зале 27 июня, ребята, спу-
скавшиеся по лестнице, напевали университетский 
гимн. Может быть, этот вальс застрянет в их памяти 
на долгие годы, будет им помогать и поддержи-
вать в трудную минуту, ведь мы все возвращаемся 
в места, где были счастливы.

В этом году поприветствовать 650 выпускников 
КрасГМУ пришли все заинтересованные лица: испол-
няющий обязанности губернатора Михаил Котюков, 
и.о. руководителя администрации губернатора 
Сергей Пономаренко, председатель Законодатель-
ного собрания Алексей Додатко, мэр Красноярска 
Александр Логинов, и. о. министра здравоохране-
ния Борис Немик, глава Советского района Елена 
Ланина, председатель профкома медицинских 
работников Елена Чугуева. 

Что касается выпускников, не было только 16 
психологов, которые окончили университет в фев-
рале текущего года, остальные 634 хлопали, сме-
ялись, пели гимн КрасГМУ, радовались и главное, 
произнесли клятву российского врача. 

Первым ребят поприветствовал ректор 
КрасГМУ Алексей Протопопов – пожелал молодым 
врачам счастливого пути.

Михаил Котюков выразил надежду, что юби-
лейный 80-й выпуск укрепит районное здравоохра-
нение.

Алексей Додатко пошутил, что его пугали 
строка из последнего для выпускников ректорского 
приказа: «Исключен из университета», но он видел, 
как счастливы родители на балконе и понял, что все 
в порядке.

Деканы перечислили всех выпускников, полу-
чивших дипломы. Особено «досталось» Екатерине 
Харитоновой – 369 фамилий! Но ребята были так 
счастливы услышать свое имя в списке окончивших 
медицинский университет!

Татьяна Харченко, выпускница педиатриче-
ского факультета, от имени огромного зала побла-
годарила всех, кто сделал из юных школьников 
профессионалов. Закончила она так:

– Самое главное, что каждый из нас нако-
нец-то может сказать родителям: Мам! Пап! Я врач.

И еще один момент бросался в глаза на присяге.
Говорят, мы традиционно собираем интеллек-

туальные «сливки», но похоже, есть еще и «эксте-
рьерный» отбор. 

Посмотрите, какие красивые люди окончили 
наш университет. Буквально на днях в одном 
из ведущих американских СМИ было опубликовано 
видео санкт-петербургских выпускников на празд-
нике Алых парусов. Американцы комментировали 
растеряно:

– А есть ли среди русских женщин некрасивые?
– Вот куда надо лететь – выбирать себе жену.
– Это самая лучшая генетика в мире.
– Их не портят даже татуировки.
Вряд ли портретную галерею «Медика» про-

комментируют из-за рубежа, да нам и не надо 
– мы знаем, что наши замечательные студенты 
и выпускники лучшие. 

В добрый путь, доктора! Удачи вам!

Присяга - самый торжественный момент

Руководитель края Михаил 
Котюков поздравил Рамиду 
Мирзагасанову — отличницу, 
активистку, танцовщицу. Девушка 
не может жить без лезгинки

Наши девушки самые красивые

Очаровательная Елена Ланина не 
сдерживала эмоций. «Мы вас очень 
ждем!» - говорила она молодым 
врачам

Родители Лизы Сколозубовой счастливы, 
что дочка окончила педиатрический 
факультет с красным дипломом

Декан лечебного 
факультета Екатерина 
Харитонова зачитала 
фамилии 369 выпускников

Родители Айлар Авлиякулыевой – 
музыканты из Туркмении. Их красавицу дочь 
поздравил с красным дипломом провизора 
Борис Немик

Алексей Додатко поздравил с окончанием 
педиатрического факультета обаятельную 
Светлану Кальюс. Света поступает в 
ординатуру по педиатрии

Сергей Скрипкин, главврач скорой помощи, 
сообщил выпускникам, что путь их будет 
тернистым, но счастливым

Декан педиатрического 
факультета Андрей 
Моргун проводил 146 
своих подропечных, 
детскиъх врачей

Это выпускники-стоматологи - они на присяге были самые шумные и счастливые

Проректор по лечебной 
работе Дмитрий 
Черданцев поблагодарил 
родителей выпускников 
за терпение и поддержку

Костю Пынько, спортсмена, активиста 
поздравил с получением диплома глава 
Красноярска. Константин хочет стать 
ЛОР-врачом, будет поступать в ординатуру

Педиатр Татьяна Харченко от имени 
выпускников поблагодарила родной 
университет

Проректор по учебной 
работе  Ирина Соловьева
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ПродолжаеМ расти в рейтингах
Напоминаем: по итогам 2022 года наш университет совершил зна-

чимый прорыв в национальном агрегированном рейтинге – КрасГМУ 
теперь в ТОП-100 среди 685 российских вузов и в первой десятке меди-
цинских университетов страны.

13 июня опубликованы результаты предметного национального 
агрегированного рейтинга. Это фактически 55 рейтингов по предметным 
группам направлений, которые охватывают весь спектр реализуемых 
образовательных программ. Причем количество вузов, ранжирован-
ных по группам, разное. Например, в рейтинг по информатике вошли 
337 вузов, а по ядерной энергетике всего 22. Для вузов предметные 
рейтинги – шанс сравнить уровень своих образовательных программ 
с реализуемыми в родственных вузах. 

Вот и мы можем оценить свое «место под солнцем», сравнить себя 
с медицинскими университетами России по направлениям образова-
ния. 

Медицина в предметном агрегированном рейтинге представлена 
пятью предметными группами:  фундаментальная, клиническая меди-
цина, науки о здоровье и профилактическая медицина, фармация, 
сестринское дело. Так же КрасГМУ был включен в группу психологиче-
ских наук. И вот чего нам удалось достичь.

Если в 2022 году по фундаментальной медицине, клинической 
медицине и фармации университет входил во Вторую лигу, то в пред-
метном рейтинге-2023 мы впервые в истории находимся в Первой лиге. 

В области фундаментальной медицины (31 участник) в Пре-
мьер-лиге находятся четыре вуза, в Первой лиге пять (мы замыкаю-
щие), во Второй и Третьей лиге по семь вузов и два медуниверситета 

в Четвертой лиге. Наши соседи по Первой лиге – Санкт-Петербургский 
педиатрический университет и мощное Поволжье, представленное 
Башкирским ГМУ, Волгоградским ГМУ и Казанским федеральным уни-
верситетом.

В области клинической медицины представлены 88 вузов, конку-
ренция выше. В Премьер-лиге 16 университетов, в Первой лиге семь, 
и мы здесь лучшие! Во Второй и Третьей лиге по 23 университета, в Чет-
вертой – 19. 

Предметный рейтинг по клинической медицине – это большой 
успех: от Премьер-лиги нас отделяет всего один шажок, который, 
конечно, потребует больших усилий. Кстати, замыкает Премьер-лигу 
наш университет-прародитель – Первый Санкт-Петербургский ГМУ им. 
акад. Павлова. 

В области фармации (67 участников) лидируют девять университе-
тов, в Первой лиге восемь вузов, мы седьмые. 19 университетов во Вто-
рой лиге, 14 – в Третьей и 17 – в Четвертой.

Что касается группы психологических наук, где огромное количе-
ство ранжированных вузов – 237, в Премьер-лигу вошли девять учеб-
ных заведений, в Первой лиге 51 вуз. Мы в ней занимаем почетное 35 
место, опережая Красноярский педагогический университет им. В. П. 
Астафьева – педагоги на 37 месте. Во Второй лиге 78 вузов, в Третьей 
– 45, в Четвертой – 50, по четырем вузам нет данных. Представляете, 
какую конкуренцию выдержали наши психологи?

Наш университет был ранжирован также в области экономики 
и управления. Здесь мы пока в Четвертой лиге, наш номер 445-й из 488. 
Но в целом результаты впечатляют. 

Предметный рейтинг выходит третий год. За короткое время 
КрасГМУ повысил показатели качества обучения, поднял оценку значи-
мости основных дисциплин, получил признание образовательных про-
грамм среди научно-профессионального сообщества и работодателей, 
увеличил количество и значимость достижений преподавателей и сту-
дентов, доказал высокий уровень преподавания профессорско-препо-
давательским составом.

Все это – показатель высокого качества образования в нашем уни-
верситете. 

Поздравляем причастных!
Надеемся на Премьер-лигу.

от Медвежьих укусов до вМП
100 лет первому в крае хирургическому отделению 

Железнодорожная больница на станции Красноярск – особенное 
лечебное заведение. Она вторая в губернском городе после лечебницы 
на Вейнбаума, основана в 1896 году. Открытие больницы обусловлено 
прокладкой великого Транссиба. Работники железного пути были 
настоящей элитой, получали приличное жалование, пользовались 
льготами. Это сегодня воздушные гавани победили вокзалы, а тогда, 
на исходе века XIX-го железная дорога работала для состоятельных 
людей. Например, билет от Красноярска до Москвы стоил 400 рублей! 
(Жалование полковника царской армии было всего 100 рублей).

Естественно, империя заботилась о железнодорожниках – постро-
ила им прекрасный стационар на 60 коек. Травм железнодорожных 
было не так много, но хирургической помощи требовали обходчики, 
на которых нападали медведи. В больнице долго не было водопро-
вода и центрального отопления, и находилась она на окраине, но зато 
именно здесь хирург и акушер-гинеколог Николай Константинович 
Пулло впервые в Красноярске выполнил аппендэктомию. Здесь же 
стали оперировать язвы желудка, больным под местной анестезией 
накладывали гастроэнтероанастомоз.       

В больнице менялись главные врачи. За Пулло пришел Модль, 
затем Маркарьянц. В июне 1923 года, в связи с началом оказания 
плановой помощи, в больнице разделились профили «терапия» 
и «хирургия», открыто хирургическое отделение – первое в губернии. 
Возглавила его Евдокия Семеновна Чикунова. При ней были внедрены 
эзофагоскопия, цистоскопия. 

С 1932 по 1940 год хирургическим отделением заведовал Михаил 
Ананьев. Счет операций пошел на тысячи. Затем Михаил Герасимович 
работал в краевой больнице, прошел фронт, возглавлял краевое здра-
воохранение, служил заместителем министра здравоохранения РФ.  

Среди ушедших на фронт сотрудников был хирург Иван Коваленок, 
начальник военно-санитарного поезда. Поезд под Москвой попал под 
бомбежку, Иван Иванович лишился обеих ног, но после войны возглав-
лял в железнодорожной больнице рентгенологическую службу. 

Его жена, Елизавета Тарамино, заведовала хирургическим отде-
лением с 1941 по 1961 год. По совместительству работала ассистентом 
кафедры факультетской хирургии, защитила диссертацию.

С 1961 по 1977 год хирургией заведовала Мария Левина, затем 
до 1990 года - Юрий Балабаев. В эти годы отделение переехало из ста-
ринного корпуса в новый.

С 1990 по 2000 год хирургию возглавляла к.м.н Вера Спасюк. Были 
внедрены в практику лапароскопическая холецистэктомия и гернио-
пластика, стали выполняться  реконструктивные операции на артериях.

С 2000 года по настоящее время заведующим ХО №1 служит Юрий 
Волков. С ним работают Сергей Веселов, Александр Тихонов, Андрей 
Гущин. Широко используются лапароскопические технологии, произво-
дятся высокотехнологичные операции на сосудах, внедрена в практику  
торакоскопия с однолегочной вентиляцией. 

Отделение всегда было в тесной связи с кафедрой общей хирургии 
КрасГМУ под заведованием профессора Юрия Семеновича Винника. 
Для студентов создан учебный класс, отделение - учебная база подго-
товки молодых хирургов. Здесь работают девять профессоров, врачи 
имеют высшую квалификационную категорию. Коллектив продолжает 
традиции железнодорожной медицины - оказывает помощь железно-
дорожникам и территориальному населению. 

Сегодня железнодорожная больница многопрофильная: создан 
центр травматологии и ортопедии, работают урологическое, гинеколо-
гическое, оториноларингологическое, гнойно-септическое, отделение 
колопроктологии, открыт центр реконструктивной и восстановитель-
ной хирургии. 

Хирургическая служба железнодорожной больницы за столетие 
эволюционировала от лечения медвежьих травм до высокотехно-
логичной помощи. Впрочем, мишки никуда не делись, но есть наде-
жда, что на современной железной дороге они больше не нападают 
на обходчиков. Май_1967-года

1920-е

Цифровой Профиль 
ПаЦиента уже работает

Ректор КрасГМУ Алексей Протопопов и проректор по научной  
работе Павел Шестерня летали в Самару на совместное собрание 
Ассоциации Совета ректоров медицинских и фармацевтических вузов 
и Бюро отделения медицинских наук РАН. 

Коллеги ознакомились с Институтом инновационного развития 
и инжиниринговым научно-техническим центром Самарского ГМУ, 
посетили клиники университета. 

СамГМУ основан в 1919 году. Собственные клиники проявились 
в 1930-м. Сегодня это почти 1000 коек, на которых оказывается широ-
кий спектр ВМП. Руководят отделениями заведующие кафедрами (так 
и у нас было в 1940-1950-е: отделениями в ККБ руководили заведую-
щие кафедрами). 

Студенты учатся в университетских клиниках, тут же лекционные 
аудитории. Повсюду корпоративный стиль, навигация. Здания 1930-х 
годов мало чем отличаются от новых – везде свежий ремонт.

Технологическая тема развивается в СамГМУ с 2013-2015 годов. 
Сегодня это лучший медицинский технологический университет РФ. 
Самарские коллеги создали нейрохирургическую навигационную 
систему, приборы добавленной реальности для реабилитации невро-
логических пациентов, устройства для дистанционного мониторинга, 
эндопротезы суставов, эндоскопическую технику. Для симуляционных 
центров производятся силиконовые расходники, интерактивные обу-
чающие столы. Интеллектуальная собственность приносит СамГМУ 65 
млн рублей ройялти в год, доход от продажи медицинских изделий 
достигает полмиллиарда рублей.

Достижения позволили СамГМУ ежегодно получать допфинансиро-
вание 1 млрд рублей по программе «Приоритет 2030».

Медики Самарской области реализовали единую информационную 
систему, которая формирует цифровой профиль пациента. Врачи могут 
видеть историю болезни на всех этапах жизни больного.

Такие командировки обогащают, мотивируют делать организаци-
онные выводы и внедрять инновационные лечебные, научные, обра-
зовательные технологии в нашем вузе. 
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иСпЫтано на Себе

денЬ роЖдениЯ 

ПоЗдравлЯеМ ЮбилЯров иЮнЯ!..
Дмитрия Вячеславовича Бывшева, тренера;

Наталью Алексеевну Киселеву, кассира;

Романа Константиновича Кунца, лаборанта;

Юлию Сергеевну Левченко, ассистента кафедры офтальмологии им. проф. Дмитриева;

Жанну Григорьевну Лимочко, врача стоматолога-терапевта;

Наталью Александровну Лукьянову, доцента кафедры медицинской кибернетики и информатики;

Ксению Юрьевну Моисеенко, начальника отдела по воспитательной работе и молодежной поли-

тике;

Марину Александровну Петрову, доцента кафедры ЛОР болезней;

Сергея Анатольевича Писаренко, электрогазосварщика;

Софью Витальевну Подвигину, экономиста;

Людмилу Александровну Родиченко, лаборанта кафедры микробиологии им. доц. Зельмановича;

Татьяну Михайловну Савенкову, старшего лаборанта кафедры анатомии;

Валентину Александровну Свинцицкую, библиотекаря;

Татьяну Владимировну Толмачеву, доцента кафедры физиологии им. проф. Пшоника;

Ларису Николаевну Челнокову, гардеробщицу;

Светлану Викторовну Шаклину, зав. кабинетом кафедры физиологии им. проф. Пшоника;

Константина Алексеевича Шаповалова, доцента кафедры медицинской и биологической физики.

…и иЮлЯ!
Юлию Леонидовну Андрееву, паспортистку;
Александра Ивановича Апановича, техника отдела информационных технологий и телекоммуни-
каций;
Сергея Викторовича Архипкина, старшего преподавателя кафедры оперативной хирургии и топо-
графической анатомии;
Елену Александровну Бриль, заведующую кафедрой стоматологии детского возраста и ортодон-
тии;
Жанну Геннадьевну Василькову, доцента кафедры клинической психологии и психотерапии;
Ольгу Федоровну Веселову, заведующую кафедрой фармакологии и клинической фармакологии;
Татьяну Анатольевну Елистратову, ассистента кафедры инфекционных болезней и эпидемиологии;
Татьяну Евгеньевну Иким, лаборанта кафедры поликлинической терапии и семейной медицины;
Ядвигу Васильевну Корман, преподавателя фармацевтического колледжа;
Ларису Викторовну Куропятникову, лаборанта кафедры физиологии им. проф. Пшоника;
Игоря Валерьевича Орешкина, доцента кафедры терапевтической стоматологии;
Елену Егоровну Орлову, доцента кафедры терапевтической стоматологии;
Марию Сергеевну Полякову, медицинскую сестру Профессорской клиники;
Тамару Ивановну Соловьеву, лаборанта кафедры ортопедической стоматологии;
Ольгу Яновну Шарову, доцента кафедры сестринского дела и клинического ухода;
Елену Владимировну Шестерня, ассистента кафедры физической и реабилитационной медицины;
Ольгу Юрьевну Шик, заведующую кафедрой гигиены;
Ирину Геннадьевну Щербакову, лаборанта кафедры патологической физиологии им. проф. Ива-
нова;
Галину Владимировну Юрчук, доцента кафедры латинского и иностранных языков.

как МЫ открЫли 
ПлЯжнЫй сеЗон на Шира

– Зачем вы едете в такую рань? Озеро холодное 
– что там делать?

Такие вопросы раздавались со всех сторон, 
когда коллеги узнавали, что мы заезжаем на базу 
«Практик» 5 июня большой компанией, в которой 
были пятеро взрослых, дворняжка Зося, а еще кро-
шечный человечек в животе у юной мамы – всего 
семь душ. 

Нас не напугали ремонтные работы на терри-
тории базы – разве что в первый день мы догово-
рились с бригадой: никакой музыки, будем насла-
ждаться тишиной. 

Мы готовились к переменчивой ширинской 
погоде, но новорожденное лето подарило неделю 
ослепительной жары и озерную воду, теплую, 
как парное молоко. Очень может быть, что такая 
неделя за лето не повторится, но все равно в Хака-
сии отлично – отгремела гроза, тут же выкатилось 
солнце и снова жара. 

Мы накупались до одури, наелись фруктов – 
еще не сезон, все на рынке было дешево. 

Мы умилялись нахальным непуганым сусли-
кам, которые сновали по территории базы, напле-
вав на собачку Зоську. Кажется, они принимали 
маленькую собаку за свою – за лохматого хомяка.

Нас, к сожалению, не дождался добрый дух этих 
мест Армагеддон – пес в дремучих дредах. Умер 
в почтенном возрасте 21 год за неделю до старта 
сезона. Очень жаль – он был необыкновенный, 
совсем очеловеченный.

Нас почтил визитом проректор по АХЧ Иван 
Иванович Орлов. Приехал проверить работу строи-
тельной бригады, но не отказался от шурпы (бара-
нина на рынке Шира замечательная и дешевая). 

А потом мы открыли сезон – подняли на базе 
флаг КрасГМУ. 

Напоследок съездили на Туимский провал. Там 
готовится экстремальный аттракцион – прямо над 
бездной протянута «веревочная» лестница. Обе-
щают открыть в июле. Представить себя на этой 
лестнице сложно…

Уезжали мы в дождь – он лил до самого Крас-
ноярска, словно небо сердилось, что мы покинули 
такое замечательное место.

Думаем заглянуть сюда и в августе на несколько 
дней. С жарой вряд ли повезет, но прекрасная Хака-
сия скучной не бывает.

Спасибо службе проректора Орлова за подарок 
– мы отлично открыли лето.  

воЯЖ

студент иЗ егиПта 
едет в ЯПониЮ

Халил Мохамед учится на третьем курсе лечеб-
ного факультета. Время с 26 июля по 5 августа парень 
из Египта проведет в Японии, в Ниигате: впервые 
за 30 лет существования программы Summer Exchange 
Program Красноярский медицинский университет 
посылает в Японию студента-иностранца. Халил летит 
в Ниигату вместе со студентами из Китая, Индонезии, 
Шри Ланки, Таиланда и, конечно, из России – там будут 
ребята из Владивостока, Иркутска, Хабаровска. 

– Если бы я учился в Египте, возможности слетать 
в Японию у меня не было бы, – говорит Халил Мохамед. 

Дорога ему предстоит трудная и дорогая: вначале 
рейс в Москву, оттуда в Пекин, и уже из Пекина в Токио. 

Халил парень темпераментный, амбициозный 
– мечтает стать нейрохирургом. У него высокий балл 
зачетки – 4,9, интерес к науке: занимался в СНО по био-
химии и патанатомии, и отличное знание английского 
языка. 

Родился Халил в Александрии, но совсем недавно 
его египетская семья переехала в Саудовскую Аравию. 
Папа – инженер, мама – домохозяйка. В семье трое 
детей, у Халила любимые брат Юзеф и сестра Дания. 
Родители переживали, когда отправляли старшего 
сына на учебу в Россию, но уверены в своем сильном 
независимом мальчике. 

Халил Мохамед считает себя человеком демокра-
тичным, говорит, что уважает работающих женщин, 
не мечтает о многодетной семье, а еще может съесть 
все, кроме свинины – отлично готовит курицу с кар-
тошкой и пряностями, обожает египетскую молохею 
– традиционный летний зеленый суп, не отказывается 
от пельменей, других русских блюд.

Одно табу – алкоголь и сигареты.
Халил обещал высылать нам дорожные репор-

тажи и делиться впечатлениями о Стране Восходящего 
Солнца. 

Удачи тебе, Халил! 
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